

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL
Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial
(Del 3 al 10 de diciembre de 2025)

La confianza del consumidor estadounidense aumenta por primera vez en cinco meses. La confianza del consumidor estadounidense aumentó por primera vez en cinco meses, impulsada por una perspectiva más optimista para las finanzas personales a medida que mejoraron las expectativas de inflación.

El índice preliminar de sentimiento de diciembre subió a 53,3 desde 51 el mes anterior, según la Universidad de Michigan. El período de la encuesta incluye las respuestas del 18 de noviembre al 1 de diciembre, tras el fin del cierre patronal del gobierno federal, que duró un período récord. La mediana estimada en una encuesta de Bloomberg a economistas era de 52. (**Bloomberg. Diciembre 5**)

Un giro en la política exterior de Washington. Trump presenta una nueva doctrina de "dominio regional" y se desmarca del papel de superpotencia global. La administración de Donald Trump ha revelado una nueva estrategia de política exterior que busca redefinir el papel de EE.UU. en el mundo: menos presencia global, más foco regional y una reinterpretación de la Doctrina histórica Monroe bajo el sello "*Estados Unidos Primero*". El llamado "*Corolario Trump*" apuesta por reforzar el hemisferio occidental, contener a China en el terreno económico y marcar distancia con una OTAN "en expansión constante".

La Casa Blanca ha presentado un documento largamente esperado en el que detalla una nueva doctrina de política exterior. El texto plantea un cambio de enfoque: Estados Unidos dejaría de asumir un papel de "*policía global*" para centrarse en el dominio de su área de influencia regional, especialmente el hemisferio occidental.

La administración define esta línea como un "*Corolario Trump*" de la Doctrina Monroe, aquella formulada en el siglo XIX que advertía a las potencias europeas contra la injerencia en América. Ahora, el mensaje se actualiza en clave contemporánea: priorizar la seguridad, la prosperidad y el control estratégico del entorno más cercano antes de dispersar recursos en múltiples frentes internacionales. (**Negocios.com. Diciembre 5**)

Trump decidiría en 2026 retirarse del Tratado Comercial entre México, EE.UU. y Canadá. Trump dijo el miércoles 3 que el acuerdo TMEC -que se enfrenta a una próxima revisión- se dejará expirar o se elaborará otro acuerdo. El presidente de EE.UU., Donald Trump, podría decidir el próximo año retirarse del Tratado Comercial entre México, EE.UU. y Canadá, TMEC, informó *Politico*, citando al representante comercial de Washington, Jamieson Greer.

"La opinión del presidente es que solo quiere acuerdos que sean un buen acuerdo. La razón por la que incluimos un periodo de revisión en el TMEC fue en caso de que necesitáramos modificarlo, revisarlo o abandonarlo", dijo Greer a la

jefa de la oficina de Política en la Casa Blanca, Dasha Burns, en un episodio de un Podcast que se emite el viernes.

Greer también planteó en el Podcast la idea de negociar por separado con Canadá y México y dividir el acuerdo en dos partes, y añadió que habló con Trump sobre esa posibilidad esta misma semana. (**Reuters. Diciembre 4**)

Lanzó la FAO su Llamamiento Mundial de Emergencia y Resiliencia 2026. La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) lanzó hoy su Llamamiento Mundial de Emergencia y Resiliencia 2026, en el que solicitó una financiación ascendente a dos mil 570 millones de dólares.

Esos fondos serán destinados a apoyar unos 100 millones de personas en 54 países durante el próximo año, ante el aumento de los niveles de inseguridad alimentaria aguda en un momento de escasez de recursos humanitarios, señaló hoy un comunicado publicado por la oficina de prensa de esa institución mundial. (**PL. Diciembre 3**)

FAO reportó descenso en su Índice de Precios de los Alimentos. En noviembre último el Índice de Precios de los Alimentos de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) promedió 125,1 puntos, un 1,2 por ciento menos que el mes anterior, señala hoy un reporte.

Un informe publicado este viernes 5 por la oficina de prensa de esa institución mundial destaca que dicho índice descendió por tercer mes consecutivo, y se situó un 2,1 por ciento por debajo del registrado en noviembre de 2024, con 21,9 puntos porcentuales menos que en marzo de 2022, cuando alcanzó su máximo nivel.

Esta caída fue impulsada por una baja en las cotizaciones internacionales de los principales alimentos básicos, excepto la de los cereales, que aumentó un 1,3 por ciento durante ese oncenio mes del presente año, resaltaron los expertos de la FAO. (**PL. Diciembre 5**)

El Banco de Japón subiría tasas a 0.75%. Es probable que el Banco de Japón (BOJ, por su sigla en inglés) suba las tasas de interés en diciembre y que el gobierno tolere dicha decisión, según tres fuentes gubernamentales familiarizadas con las deliberaciones.

El BOJ parece dispuesto a proceder a un incremento de su tasa de interés oficial de 0.5 a 0.75%, tal y como señaló el gobernador, Kazuo Ueda, en un discurso pronunciado el lunes, según las fuentes. Sería la primera alza desde enero. (**Reuters. Diciembre 4**)

China emite su señal más fuerte desde 2022 para frenar el avance del yuan. La medida busca mantener la estabilidad mientras el país intenta equilibrar confianza en el mercado y competitividad exportadora.

China fijó su tipo de referencia diario para el yuan en un nivel significativamente más débil que el estimado por los comerciantes y analistas, lo que sugiere que el banco central apunta a enfriar las ganancias de la moneda administrada.

El Banco Popular de China fijó el llamado “fixing” en 7,0733 por dólar, 164 puntos por debajo de la estimación promedio de una encuesta de *Bloomberg*. La

diferencia entre el “fixing”, que limita las fluctuaciones del yuan *onshore* en un 2% a cada lado, y el pronóstico fue la más amplia hacia la debilidad desde febrero de 2022. (**Bloomberg. Diciembre 4**)

Enormes pérdidas para la UE por sanciones contra Rusia. Los países europeos han sufrido pérdidas económicas acumuladas de 1,6 billones de euros en cuatro años debido a las sanciones antirrusas, informó hoy el Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia.

El comunicado del ministerio dado a conocer este domingo 7 en el sitio web oficial de la cancillería indicó que Rusia se enfrentó a una presión económica sin precedentes, pero logró mantener su resiliencia y asegurar un crecimiento continuo. (**PL. Diciembre 7**)

Precios del petróleo en alza, impulsados por las persistentes tensiones geopolíticas. El crudo de referencia estadounidense, *West Texas Intermediate (WTI)*, ganó un 1,22% y situó su precio en 59,67 dólares por barril.

Los precios del petróleo subieron el jueves 4, impulsados por la falta de avances diplomáticos entre los negociadores de la guerra en Ucrania y por los ataques de Kiev a la infraestructura petrolera rusa.

El precio del *Brent* del mar del Norte para entrega en febrero subió un 0,94% hasta los 63,26 dólares por barril. Su equivalente estadounidense, el *West Texas Intermediate (WTI)*, para entrega en enero, ganó un 1,22% hasta los 59,67 dólares por barril.

«No cabe duda que las tensiones geopolíticas (entre Rusia y Ucrania) influyen» en los operadores, comentó a la AFP Bart Melek, de *TD Securites*. (**AFP. Diciembre 2025**)

Precios del petróleo. El martes 25 de noviembre, los precios del petróleo estaban en el orden de los \$57,26 USD el *WTI*, en el *Nymex* de Nueva York, mientras que el *Brent* cotizaba a \$61,78 USD en el *ICE* de Londres, reanudando la tendencia bajista propia de las últimas semanas, mostrando una caída libre, a tono con las previsiones.

Mientras tanto, este martes 2 de diciembre, las cotizaciones marcaban, en ambos casos, un ascenso: El *WTI* cotizaba a \$58,66 USD el barril en el *Nymex* de Nueva York, con una ganancia exponencial de \$ 1,40 USD el tonel, mientras que el *Brent* cotizaba a \$62,33 USD el barril en el *ICE* de Londres, con una recuperación también significativa de \$ 1,22 USD. Por tanto, la tendencia se muestra alcista, confirmando la tendencia propia de la semana anterior.

Esta tendencia alcista obedece a dos factores fundamentales: la negativa de los países OPEP+ de aumentar la oferta, ya anunciada la pasada semana y los conflictos geopolíticos, principalmente el existente entre Rusia y Ucrania.